



すぎ七

杉並区立杉並第七小学校

校長 畠尾 宏明

TEL 3392-6328

FAX 3393-7536

令和7年1月8日

できないからやらないのではなく…

新年あけまして、おめでとうございます。本校の教育活動につきまして、昨年と変わらぬご理解とご協力のほどよろしくお願ひ申し上げます。

今年は亥年です。十干十二支では「己巳(きのとみ)」にあたります。この「己巳」は「これまでの努力が実を結ぶ、勢いと成長の年」と言われています。子供たちが頑張ってきたこと、学校が努力してきたことが実を結ぶ、そんな一年になるよう、教職員一同、今年も頑張ってまいります。

さて、今月は「学校施設・道具」についてお話しします。

よく、こんなお声をいただきます…
「学校のプールが古い、新しくしてほしい」
「タブレットのスペックをもっと高めてほしい」
「学校のトイレをもっときれいにしてほしい」
などなど…

その通りですよね。私たちも本当にそうだと思います。しかし、そう簡単にいかないのは杉並区立という名称からも分かるように、学校は区の建物だからです。ですから、学校の努力で変えられる部分とそうでない部分があります。では、学校のできる努力・工夫はどんなことでしょうか。

元からある施設を有効利用

今年度、むらさきルームという部屋を新たに作りました。ここは、学校に来にくかったり、教室に入りづらかったり、教室に居続けられづらかったりする子のための「居場所」となる部屋です。地域の方にご協力をいた



【仕切られた落ち着く空間】

だいて運営をしており、どの子でも、必要に応じて利用することが出来ます。冷暖房を付けたり、内線をひいたり、パーテーションを運び入れたりと工夫をしました。この部屋はもともと、普通教室であったところを活用しています。

今ある施設をよりよく利用

○エビホールの活用…1階の校舎と校舎の連結部分に「エビホール」と呼ばれるちょっとしたスペースがあります。エビの標本が飾られていることからそう名付けられたと聞いています。学年の集会を開いたり、図工の作品を展示したりと有効に活用しています。



【奥にエビの標本が見える】

○プレイルームの活用…すぎしち教室の小集団指導をメインとする教室ですが、小体育館ほどの広さがあり、クラブ活動や学年合同授業などすぎしち教室が使っていないときに利用しています。



【ひとクラスなら体育可能】

このように本校では、限られた資源をどのようにして有効利用し、最大限の教育的効果を生み出せるのかを常に模索しています。

できないからやらないのではなく、どうやったらできるかを考え、今ある教育施設・道具を活用して、今年も子供たちの頑張りが実を結ぶように工夫を凝らしていきます。

いに礼儀を大切にする指導をしています。今月は「返事や挨拶をしっかりする。」「時間やきまりを守る。」「正しい言葉づかいをする。」などを重点的に指導していきます。

(生活指導主任 今泉 真里恵)

〈上履き寄付のお願い〉

未だ履ける状態で使用していない上履きがありましたら、貸し出し用上履きとして使用しますので、学校、担任までお持ちください。
次のサイズを募集しています。20cm～23cm

1月の生活目標

「礼儀正しい生活をしましょう。」

3学期がスタートしました。冬休み中は、お正月という節目もあり「おめでとうございます。」や「今年もよろしくお願ひします。」などの礼儀正しい挨拶をしたと思います。

学校生活は集団で過ごし、人との関わりを学ぶ場もあります。「親しき中にも礼儀あり」ということわざがありますが、友達や仲間の間でも互

1月の行事予定

1	水	
2	木	
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	冬季休業日終
8	水	始業式
9	木	安全指導 給食始 委員会
10	金	おはなし会（1・2年生） 体育朝会（5・6年生）
11	土	
12	日	
13	月	成人の日
14	火	測定（6年）
15	水	特別時程 測定（5年） クラブ クラブ見学（3年）
16	木	測定（4年）
17	金	特別時程 測定（3年）
18	土	
19	日	
20	月	朝会 測定（2年） 書き初め展始
21	火	測定（1年） 出前授業「糸車体験」（1年）
22	水	集会（代表委員） 避難訓練 校内研究授業（3年1組、2年2組、1年2組）
23	木	
24	金	おはなし会（3・4年生） 体育朝会（1・2年生） 書き初め展終
25	土	
26	日	
27	月	朝会 ランニング週間始
28	火	
29	水	特別時程
30	木	
31	火	おはなし会（5・6年生） 体育朝会（3・4年生）